

# 南大江だより

大阪市立南大江小学校

令和8年1月30日

2月号

## 校長室から

人のために

先日始業式を迎えたと思ったらもう2月です。「修了式・卒業式まであと〇〇日」とカウントダウンの紙を掲示している学級もあるようです。毎日紙をめくることで時の過ぎる早さを感じていることでしょう。

「子どもは自分中心である。年を重ねるにつれて回りの人のために動いたり考えたりするようになる」と言われます。しかしそうでもないのではないか。むしろ子どものほうが人のために動いたり考えたりできるのではないかと思います。

例えば教室で「この集めたみんなのノートをそれぞれの机の上に配ってくれる人?」と声をかけると大勢の子が「ハイハイ!」とやってきます、特に低学年ほど多いです。そして嬉しそうに配っています。

また、低学年のあるクラスで「6年生にどの歌を歌ってあげたいか」という話し合いをしたところ、どの歌にも「この歌がいい」という意見がたくさん出て、なかなか決まりません。ところがある子が「6年生が喜ぶのはどの歌かな?」と発言したところ、その視点で意見がまとまり決まったそうです。

4・5・6年生の代表が集まって話し合う「代表委員会」でも、「自分がこうしたい」ではなく「南大江小学校のみんなのためにどうするのがよいか」という視点でたくさんの意見が交わされています。人のために一生懸命考えています。

年を重ねるにつれ「人のために動いたり考えたりすることは大切である」と考え行動するようになります。でもつい「そうするけどちょっと大変だな」と思ったりします。「そうしなくてはならない」と思って行動するからです。また、人の目を気にするなど素直に行動できなくなる場合もあるのではないでしょうか。

しかし、子どもは純粋に「人が喜ぶからこうしよう!」「人のためにがんばりたい」と思い行動しているように見えます。「人のためにこうしなくてはいけない」とはあまり考えていないでしょ。



「人に喜んでもらうことを自分の喜びとする」いつまでもその純粋な気持ちを持続けてほしいです。そんな行動をほめて一緒に喜ぶ場面が家でも学校でもたくさんあるといいなと思います。

校長 植田 隆義

2月

## 学校行事予定 生活目標「寒さに負けず元気よく遊ぼう」

日	曜	学校行事など	
1	日		
2	月	記名の日 体力向上事業4年 発育測定1年1・3・5組	
3	火	卒業遠足6年 フッ化物洗口4年 1-1下校13:40頃	
4	水	発育測定1年2・4組 1-1以外下校13:40頃	
5	木	委員会活動 児童集会	
6	金	4時間授業 全学年13:15頃下校	
7	土		
8	日		
9	月	全校朝会 体力向上事業4年	
10	火	薬物乱用防止教室6年	
11	水	建国記念の日	
12	木	きまりの日 クラブ活動	
13	金	盲導犬学習3年	
14	土		
15	日		
16	月	体力向上事業4年 たてわり班長会議5・6年	読 書 週 間
17	火		↑
18	水	学習参観・懇談会	↓
19	木	児童集会(最終)	
20	金		
21	土		
22	日		
23	月	天皇誕生日	
24	火	他校児童との交流1年	
25	水	うめのみタイム	
26	木	クラブ活動(最終)	
27	金	たてわり班活動1時間目	
28	土		
3・4月の主な予定		<ul style="list-style-type: none"> <li>・5日(木) …はばたき集会(6年生を送る会)</li> <li>・13日(金) …創立記念日(休みではありません)</li> <li>・17日(火) …卒業式前日準備(5年生のみ6時間授業です)</li> <li>・18日(水) …卒業式(1~5年生は休みです) ※5年生の代表児童は出席します</li> <li>・23日(月) …給食終了・修了式 (下校 1~4年…13:45、5年…14:15)</li> <li>・24日(火) ~春季休業</li> <li>・4月7日(火) …入学式(新2年生~6年生は休みです)</li> <li>・4月8日(水) …始業式</li> </ul>	<p>学校ホームページを更新しています。また、学校だよりや学年だよりなどのお手紙もホームページから確認できます。</p> <p>下記のQRコードから、ぜひチェックしてください。</p> <p>新学校 ホームページ ⇒ </p> 